

**política  
obrera**

**Nº 200**

Miércoles 26 de Junio de 1974

Año VIII \$2.

*Después del 12 de Junio*

**CARESTIA**

**Y CREDITOS A  
LA GRAN PATRONAL**

**ILEGALIDAD A LOS  
RECLAMOS OBREROS**

por que se adelanta el Confederal de la CGT

# La Dirección De La CTERA Se Jugó Por Levantar El Plan De Lucha

## POR ASAMBLEAS UNICAS REGIONALES

■ El domingo 23, el Confederal de CTERA resolvió levantar las medidas de lucha resueltas anteriormente y convocar para el mes de julio al Congreso Confederal extraordinario. Como única medida concreta convoca a una movilización para el día 2 de julio, cuyas características aún no están definidas.

Las resoluciones adoptadas se adaptan a la tregua solicitada por Taiana y al pedido de Perón de apoyo al Pacto Social. Están a contramano de la formidable movilización huelguística desarrollada hasta el momento por el gremio docente.

La gran radicalización y combatividad (cumplimiento total de los paros, 8.000 compañeros en Plaza de Mayo, avance en las movilizaciones en distritos y provincias, etc.) amenazaban con la profundización del plan de lucha, rompiendo con las maniobras y tregua de Taiana.

La intransigencia del gobierno frente a los reclamos docentes habían acentuado en la conciencia del gremio la necesidad de profundizar la movilización como la única vía posible para lograr sus reivindicaciones. Esto es lo que estaba en el ánimo de los docentes y que expresaron los mandatos de las delegaciones (de 60.000 y 50.000 respectivamente en los dos últimos confederales) oponiéndose al levantamiento del plan de lucha.

Este gran avance de los docentes, quienes exigían en forma creciente medidas más resueltas y de fondo (paros intermitentes de 72 o 96 horas o directamente la huelga general) fue chocando con las tendencias mayoritarias de su dirección (PC, sectores liberales ligados al bloque de los "B"). Estos, como parte de su po-

lítica de sostén y apoyo al gobierno, y concientes de la incompatibilidad entre los reclamos del magisterio y los planes gubernamentales, intentaron desde el Confederal del 6 de abril (Comin-guez) poner freno, limitando y regimentando una movilización que se encaminaba a un enfrentamiento frontal con el gobierno. Así, en el último Confederal, hicieron jugar su autoridad para levantar el plan de lucha. Las resoluciones impulsadas por estos directivos (cuya votación arrojó 92.000 contra 44.000 abstenciones) muestran que un gran sector de las delegaciones fue ganado por la confusión que fue impulsada por la dirección y que aún falta mucho por recorrer para disponer medidas y resoluciones alternativas a la actual conducción. Tenemos aquí otro ejemplo como el enganche con la ofensiva burocrática-patronal-gubernamental (discurso de Perón, paro del 12) de defensa del Pacto Social, condena las luchas salariales y las reivindicaciones de los trabajadores.

El gobierno reafirmó su política de congelamiento y postergación de las reivindicaciones obreras. El medio aguinaldo otorgado (que significa un incremento salarial del 4 por ciento) lejos está de los 200.000 de básico exigido (que representan un incremento del orden del 40 por ciento). Más aún, anuncian que habrá de aprobar un nuevo reajuste de precios. Los docentes y el conjunto de los trabajadores deberán continuar siendo los primeros desabastecidos por sus sueldos de hambre.

No cabe duda que la prolongación de la tregua favorece al gobierno y atenta contra el triunfo docente. La desmovilización y dilusión de la lucha impulsada por los sectores mayoritarios de la dirección revive las frustraciones de años anteriores.

■ Uno de los principales dirigentes del sector combativo de CTERA (Requena de la Junta Ejecutiva) destapó la olla en este confederal denunciando que los mandatos de la mayoría eran fraguados e irrepresentativos, citando el caso de ADESBA (5000 votos, nunca hace asambleas).

Es lo mismo que ADYTED y muchos otros sellos fantasmas, que nunca aparecen en las movilizaciones, que nunca realizan asambleas pero que finalmente tienen un peso decisivo en las votaciones del confederal en favor de la tregua.

Los sectores combativos, contrarios a la tregua, cuentan con 3 miembros de la J.E. y representan el 40% de los votos. Sus mandatos son reales, surgidos de asambleas y abarcan a los distritos más significativos y combativos. Son los que compusieron la inmensa mayoría de los manifestantes en Plaza de Mayo. Sin embargo, a pesar de esta enorme fuerza real, se han dejado birlar varios confederales (en el último se abstuvieron por la bronca generada por los manijazos de la mayoría), y actualmente cifran sus expectativas en el próximo Congreso, esperando el hecho de que el Congreso (a diferencia del Confederal) requiera la presencia de los delegados proporcionalmente a la cantidad de afiliados per-mitirá desbaratar las maniobras de la directiva.

Nosotros entendemos que esto es insuficiente. Los sellos fantasmas seguirán enviando mandatos fraguados y delegados digitados como lo hicieron hasta hoy. Lo que está en cuestión es la propia forma de estructuración de la CTERA. Para nosotros, la única manera de determinar democrática y fehacientemente cuál es la voluntad de las bases docentes es la convocatoria a ASAMBLEAS REGIONALES UNICAS EN CAPITAL Y GRAN BUENOS AIRES Y EN CADA UNA DE LAS PROVINCIAS, que sean las que determinen los mandatos y los delegados para el próximo Congreso. La necesidad de la estructuración de organizaciones únicas por distrito y provincia, basada en un funcionamiento democrático y de clase, con delegados por colegios, escuelas o instituciones, es hoy una necesidad imperiosa para que la voluntad de lucha de la inmensa mayoría de las bases docentes no sea birlada por los manijazos de la mayoría de la dirección. Hacemos un llamado a todas las corrientes combativas, a todos los activistas de los distritos combativos, a unificar los esfuerzos en esta orientación. La JTP, que ha votado contra la tregua, se ha limitado a una mera votación. Es necesario trabajar unificadamente en favor de las asambleas únicas por provincia y de la Capital y Gran Buenos Aires e imponer la presencia de la barra en el próximo Congreso. Todas las medidas de coordinación, entre distritos o agrupaciones debe ser promovido para facilitar el logro de esta orientación.

## REPORTAJE

(OSVALDO GARCIA, SECRETARIO GENERAL DE LA UNION DE EDUCADORES DE MORON)

■ P. ¿Se puede esperar dos meses, como propone Taiana, con el ritmo actual de la carestía?

R. No, es imposible. La carestía va en avión, mientras nuestros sueldos van caminando.

P. ¿Cómo pensás que debe continuar la lucha?

R. Con paros de 72 horas hasta las últimas consecuencias, sin más treguas. En caso de no conseguir así nuestras reivindicaciones entonces sí habría que ir a la huelga general por tiempo indeterminado.

P. ¿Qué resolvió tu distrito?

R. La primer Asamblea resolvió paro por tiempo indeterminado, pero en esta última se resolvió paros intermitentes de 72 horas sin darle tregua al gobierno. Morón es un distrito muy combativo (fue el primero que llevó al Confederal la resolución de paro general).

P. La combatividad expresada en los últimos paros y lo resuelto ya en algunos distritos, demuestra que el camino a seguir es la huelga general, a propósito de esto: ¿cómo verías la coordinación de esta lucha con los distritos más cercanos, Matanza, Gral Sarmiento, Merlo, Moreno, etc. y la realización de una gran asamblea zonal?

R. Me parece necesario, para recuperar incluso a la FEB y entrar con todos los distritos a la CTERA. La Pcia. de Bs. As. tiene prácticamente el 50 por ciento de los docentes del país.

P. ¿Qué opinás del Pacto Social?

R. Es la estafa a la clase trabajadora. Está creado para postergar todas sus reivindicaciones.

P. ¿Qué relación guarda esta lucha con la de los demás trabajadores?

R. La lucha de los docentes es la lucha de toda la clase obrera por sus reivindicaciones. Por eso el gran apoyo que tenemos de la población.

P. ¿Querías agregar algo más?

R. Sí, quiero agregar que la lucha en la Argentina comenzó hace mucho tiempo y ahora es el momento de terminar con todo esto. Nosotros vemos al estado que ha llegado la educación en nuestro país (existen verdaderas escuelas rancho y muchos chicos no tienen acceso a ellas) el Estado se tiene que hacer cargo de la educación. No solamente se está reclamando para los docentes sino para todos los trabajadores y el país, una mejor distribución de las ganancias.

# COMO LUCHAR POR EL AUMENTO SALARIAL Y CONTRA EL DESABASTECIMIENTO Y LA CARESTIA

■ Ninguna duda cabe que Perón logró su objetivo con la maniobra del 12 de junio: volver a todos los partidos y aparatos sindicales y de la juventud obrera de la defensa del Pacto Social y contra la lucha obrera que se estaba desarrollando. Oscar Alende destacó que "aunque no compartimos la idea del Pacto Social, no vamos a colocar un obstáculo para que ese plan se ejercite y se desarrolle" (Cronista, 22 de junio). "Los últimos acontecimientos que se vivieron en la Argentina y la manifestación popular registrada el 12 del actual —sostuvo Horacio Thedy— representan un hecho más que positivo para el país" (Cronista, 18 de junio). El radicalismo también expresó su apoyo y por supuesto las principales cámaras empresariales.

Pero uno de los apoyos más importantes provino del PC y la JP. Esto debido a la influencia que tienen sobre sectores obreros y de la clase media. El PC, como lo viene haciendo desde el primer día, apoyó con todo lo del 12 y lo presentó como una gran medida antiimperialista del gobierno. Posición similar desplegaron los Montoneros y ambos salieron en apoyo del Pacto Social proponiendo que el gobierno hiciera los "reajustes" salariales prometidos.

El emblocamiento incondicional de estas corrientes con el Pacto Social —lo cual significa una derechización respecto de sus posiciones anteriores— ha tenido una gran influencia sobre la lucha obrera en curso. Significó, primero, una complicidad con el reguero de ilegalización de luchas obreras decretadas por el gobierno. Tanto uno como otro se callaron prolijamente la boca frente a estas medidas, mientras se la llenaban de elogios al antiimperialismo gubernamental. En otros casos, hicieron valer sus posiciones sindicales para forzar al movimiento trabajador hacia la tregua (En Docentes el PC se jugó para levantar el plan de lucha y en Propulsora apoyó el levantamiento del quite de colaboración para que a los industriales nacionales —dijeron— no les falte chapa).

\* Reunión CGE—CGT. Finalmente no hubo acuerdo para el aguinaldo.



## ¿"CONFUSION EN LA POLITICA DE PRECIOS"?

"Después de la advertencia del Gral. Perón a los monopolios, una lluvia de inspectores —y las consecuentes multas— cayó sobre restaurantes, pizzerías, almacenes, gomerías, talleres mecánicos y casas de artículos para el hogar provocando confusión acerca de los verdaderos destinatarios del parate presidencial". Esto lo sostuvo Noticias, vocero de hecho de las posiciones de la Juventud Peronista (domingo 23).

Noticias presenta como "confusión en la política de precios" lo que no es sino su "confusión" sobre lo esencial de la lucha de clases en nuestro país. Perón —con lo del 12— no salió a combatir a los monopolios, sino a reforzar el pacto social y apuntalar a Gelbard y Romero. Esto debido a que la clase obrera estaba rompiendo el actual cuadro sindical estatizado. A su vez, la carestía había desactualizado los "ajustes" de abril y había que dar rienda suelta nuevamente a la carestía, presentando las autorizaciones oficiales de aumentos de precios como inevitables por la acción de los "especuladores". Noticias reconoce que el gobierno, mientras ataca a los pequeños comerciantes, concedió "importantes aumentos de precios" a empresas "multinacionales" (ver pág. 11). Nuevamente se ha puesto de relieve que el apoyo al gobierno de Perón, lejos de atacar al imperialismo, sirve para ocultar mejor las concesiones de aquél a los monopolios.

## FAS: NI ANTIIMPERIALISTA NI POR EL SOCIALISMO

Una de las fuerzas que criticó la acción del 12 fue el FAS. No nos llama esto la atención. El FAS es partidario de una salida de frente popular alternativo a Perón. Se diferencia del bloque de los 8 en que mientras éste quiere por ahora un frente popular con Perón, el FAS busca el desplazamiento del gobierno peronista por una gran coalición frentepopulista.

# Nº 200

COMPARTIENDO EL VOTO

Con este número nuestra organización celebra un acontecimiento importante: POLITICA OBRERA cumple su número 200, de prédica incesante por la construcción del PARTIDO OBRERO en nuestro país y por la reconstrucción de la IV Internacional.

Las 200 ediciones de PO refuerzan aún más el desafío histórico que tenemos por delante: convertir estas páginas en un vocero democrático de la lucha de clases en la prensa de todas las luchas obreras y en la expresión conciente del proletariado que ha comenzado a transitar la clase obrera hacia la construcción de su Partido y a la reconstrucción de la Internacional.

"Todos sin excepción, —dice una última resolución del FAS— peronistas, radicales, socialistas, comunistas, cristianos, etc., es decir todas las fuerzas progresistas, patrióticas, antiimperialistas y democráticas y revolucionarias, deben coincidir en formas de obrar en común, en defensa de la libertad y la democracia, y con el objeto de ampliar la brecha abierta por el pueblo el 25 de mayo de 1973".

La "violencia" que pregona el FAS está al servicio de una salida capitalista. No debemos olvidar que a medida que el rol de árbitro de Perón se deteriore aún más, los vasos comunicantes del FAS con las fuerzas patronales se profundizará. Estos ya tienen su cuña metida. Sectores del bloque de los 8 participan del FAS, y éste reclama acciones de amplios alcances con las fuerzas políticas burguesas.

## LA LUCHA SALARIAL

La promesa gubernamental de pagar el aguinaldo completo a fin de junio fue una medida para capear el reguero de luchas salariales. Este aumento de corto alcance (representa un 4,1 por ciento de aumento en el año) desató una lucha interna de grandes proporciones. Los capitalistas piden créditos baratos y pagarlos en varias cuotas, con lo que esperan tirar con ese aumento algunos meses. Al mismo tiempo, se ha convocado a la Gran Paritaria.

(CONTINUA EN LA PAGINA 6)

■ "En la reunión del lunes 17, el jefe del Estado aceptó todos los requerimientos de la dirección de la CGT: pago de un aguinaldo completo en junio, cesión del diario 'Democracia' a la central sindical y elogió la decisión cegetista de adelantar el congreso que debe elegir a sus nuevas autoridades... Todas estas instancias sugieren un recortamiento de la gravitación de la Unión Obrera Metalúrgica, en beneficio de otro sector del sindicalismo peronista". (La Opinión, 19 de junio).

El espaldarazo de Perón a Romero, Ravitti y compañía es un verdadero premio a estos burócratas por su obstinada oposición a las últimas luchas salariales. En toda la semana anterior al 12 de junio, Ravitti y Barrionuevo declararon varias veces que había que poner fin a las luchas obreras.

Paralelamente, se opusieron a los aumentos eventuales en los precios de la carne y la leche, pero después de haber dado su consentimiento a todos los reajustes de precios de junio y noviembre del año pasado, y de abril de este año, cuando se otorgó el miserable aumento salarial del 13 por ciento.

La defensa del Pacto Social por parte de la burocracia de Romero apunta también al próximo congreso de la CGT. La dirección cegetista ha sido y es un combatiente y represor de primer orden de las luchas obreras. Su desprestigio es mayúsculo por haberse convertido en agentes directos del gobierno del Pacto Social en las filas del movimiento sindical.

Ante la ofensiva salarial del último mes, ante el crecimiento de la lucha obrera independiente y en razón de sus roces con el vanderismo, la burocracia de la CGT reforzó aun más su subordinación al gobierno.

Apoyados en gremios chicos, carentes de aparato sindical propio, desprestigiados como nunca ante sus bases, los dirigentes de la CGT —en momentos en que aún Perón oficia de árbitro entre la mayoría de las facciones burguesas—, no encuentran otro respaldo que el aparato estatal. Su suerte está íntimamente ligada a la perduración del Pacto Social, al cual le pusieron la firma, y por este motivo, la defensa de dicho acuerdo antiobrero, realizada por Perón el 12 de junio, les permite todavía mantenerse a flote.

#### LA BUROCRACIA COMIENZA A DIVIDIRSE

El crecimiento de la oleada huelguística salarial en los meses de mayo y junio, como la aún incipiente, pero en ascenso, organización antiburocrática de los trabajadores, plantearon una crisis en el seno de la burocracia.

"Los metalúrgicos están a favor de un retorno a las negociaciones paritarias, para fortalecer sus posiciones conquistadas en el ministerio de Trabajo y en las 62, y con los ojos puestos en el próximo congreso de la CGT... Por el momento, Vicente Roqué, de Molineros, y el anteriormente llamado 'bloque de los 8' (participacionista) insisten en una reunión del Confederal para tratar reajustes salariales" (The Review of the River Plate, 19 de junio).

El desplazamiento de Medina de la cúpula de la Unión Ferroviaria fue una maniobra urdida por Romero y Perón ante el intento de Miguel y Otero de levantar al burocrata ferroviario como principal candidato a la secretaría general de la CGT. A su vez, Otero intentó formar un gremio único de trabajadores estatales, con casi el 50 por ciento de los cotizantes a la CGT, en primer lugar, para lograr un firme control de los obreros y em-

\*Adelino Romero



\*Vicente Roqué



\*Raúl Ravitti



\*Hugo Barrionuevo

## Adelantaron el Congreso de la CGT PARA GARANTIZAR UNA DIRECCION INCONDICIONAL DEL PACTO SOCIAL

pleados públicos con vistas a imponer la ley de Prescindibilidad, pero, también, como punta de lanza contra la actual conducción cegetista.

"Con alrededor de 1.4 millones de afiliados cotizantes, sobre unos tres millones que dice tener la CGT, la creación de una Confederación General de Trabajadores Estatales podría convertirse en una peligrosa competidora de la actual CGT. En el seno de la CGT la idea de crear una CGTE es producto de variados comentarios y surge como contradictoria a las actuales autoridades" (Noticias, 29 de mayo).

La crisis del Pacto Social es una expresión de que la base social de apoyo del gobierno se ha estrechado. La perspectiva de una oleada huelguística nacional, perspectiva que sale a combatir la reciente declaración de ilegalidad de todos los conflictos salariales, mide la envergadura de la crisis política nacional y ha activado la lucha por la sucesión de Perón.

La burocracia vanderista (UOM, 62) comenzó una ofensiva contra sectores del gabinete (Gelbard) porque su propósito en la lucha interburguesa es fortalecer una salida bonapartista, basada en una alianza del aparato militar con el sindical. Perón para defender el pacto social y ampliar su base política con los restantes partidos patronales reorganizó el Partido Justicialista para convertirlo en un aparato dócil para las negociaciones y montó la maniobra del 12 de junio para cerrar las pro-

fundas grietas abiertas en el peronismo, y en la burocracia. La política de Perón sigue siendo la de servirse de la lucha interburguesa para reforzarse como árbitro. Así, desplaza a Miguel y continúa sus ataques a la JP. Y esto lo puede hacer porque ambas fracciones giran en torno a Perón. Gelbard se inclina por una salida típica del GAN, esto es, un frente de todos los partidos patronales para derrotar al movimiento obrero.

#### UNA CGT ESTATIZADA

El adelantamiento del congreso de la CGT al 10 de julio fue impuesto por Perón y Romero. Con esto se trata de favorecer a la actual camarilla burocrática, mediante la utilización de los acontecimientos del 12 de junio (defensa del Pacto Social) y del pago del aguinaldo completo. Tan endeble es el respiro logrado por el gobierno que se estimó que la primitiva fecha del 25 de julio para la realización del congreso iba a impedir que perduraran los efectos del 12.

En la misma línea, se inscribe el ataque de la camarilla de Romero al frigerismo y a su vocero, el diario "Clarín". Este es hoy el principal punto de apoyo proimperialista que tiene el vanderismo, como se demuestra en los ataques del metalúrgico Cuello al gobernador de Santa Fe (opuesto a Frigerio) y en los sólidos lazos financieros entre sectores de la burguesía siderúrgica y hombres del MID.

La búsqueda de alianzas del vanderismo con sectores del gran capital le dió un lindo pretexto a la dirección de la Juventud Peronista para apoyar a Perón, a Gelbard y a Adelino Romero. "Así, por primera vez —señaló Panorama del 20 de junio— los Montoneros establecieron un sólido puente a la espera de lograr alianzas con los 'gelbardianos' Romero y Ravitti, buscando articular un frente contra la UOM y las 62". Esta posición llevó a Firmenich a defender el actual Pacto Social y a plantear que la "readecuación de la política de ingresos" debe salir de la Gran Paritaria.

Como se puede apreciar, pisar el terreno de los enjuagues interburgueses —como lo hace la JP— para lo único que sirve es para rematar las reivindicaciones obreras y servir los intereses de un sector de la burocracia y de la gran patronal.



## NEGOCIO PARA LOS CAPITALISTAS Y

## CARESTIA PARA LOS OBREROS



\*Julio Broner

■ No pasaron horas del anuncio de Perón de que se otorgaría un medio aguinaldo adicional, para que Broner —de la CGE—, Concepción —de la CGL—, y toda la prensa capitalista, iniciaron una verdadera campaña para obtener del Banco Central una suculenta masa de dinero en forma de créditos especiales y baratos para poder hacer frente, dicen, al pago de un aguinaldo completo.

Las ediciones del 22 de junio de los diarios "La Nación" y "El Cronista Comercial", y la del 23, de "La Opinión", coinciden en calcular en 600 millones de pesos viejos la cantidad de dinero que obtendrían los capitalistas para pagar a sus obreros y empleados el medio aguinaldo adicional. En el caso del Estado, tal suma es de 250 mil millones.

"Todo esto representa una explosión monetaria equivalente a entre un 10 y un 12 por ciento del volumen actual de los medios de pago" (La Nación, 23 de junio).

Semejante aumento de la cantidad de moneda en circulación, sin estar respaldada en una expansión equivalente de la producción —sin cambiarse por una cantidad de bienes y servicios acrecentados del mismo valor— tendrá como consecuencia directa una mayor carestía.

La camarilla de la CGE y todos los restantes capitalistas plantean la cosa como si ninguna empresa estuviera en condiciones de pagar el aguinaldo de su propio fondo disponible para pagar salarios. Esto se contradice abiertamente, no sólo con los propios informes del Banco Central, sino con opiniones reiteradas de Broner acerca de que nunca las empresas tuvieron mayor liquidez —es decir, mayores disponibilidades de dinero—, como en estos momentos.

En el último año, la circulación monetaria aumentó en un 90 por ciento que, traducido en dinero, equivale a seis billones de pesos viejos, según informaciones de la Asociación de Bancos Argentinos (La Nación, del 23 de junio). Casi la mitad de este dinero fue a parar en forma de préstamos baratos a manos de las empresas privadas.

"La Asociación puntualiza que la liquidez general de la economía aumentó en un 7,4 por ciento en el primer cuatrimestre de este año y en relación a fines del '73... es una liquidez muy elevada, dado el nivel alcanzado a fines de 1973, que fue el más alto desde 1968" (La Nación, 23/6).

En la misma edición del diario de los Mitre y nada menos que en su sección financiera dedicada a los empresarios, los capitalistas se confiesan sin ningún tapujo:

"Algunas entidades empresarias vinculadas con la CGE habían venido reclamando recientemente líneas de crédito especiales para atender el pago del medio aguinaldo HABITUAL, NO POR FALTA DE LIQUIDEZ EN LA PLAZA PRECISAMENTE, sino por agotamiento de la capacidad NORMAL de endeudamiento".

En primer lugar, resulta que la propia CGE, garante de la "estabilidad monetaria", pedía más emisión monetaria para pagar incluso el medio aguinaldo previsto antes de la resolución del gobierno.

Luego, que pese a tener dinero de sobra quieren más para pagar el aguinaldo completo.

### UN NEGOCIO PARASITARIO

Sucede que los capitalistas han descubierto un gran negocio. Actualmente el interés que cobra el Banco Central por los préstamos a las empresas oscila entre un 18 y un 20 por ciento anual. Y cuando dichos préstamos se utilizan para pagar salarios, el interés baja al 14 o 16 por ciento. Por otro lado, los empresarios —tal como lo señaló el diario "La Nación", el 16 de junio— hacen todos sus cálculos sobre la base de una tasa de inflación anual del 35 por ciento.

Es decir que de la diferencia entre lo que les cuesta el dinero que obtienen en préstamo y los precios del producto que fabrican, les queda a los capitalistas un margen a favor de alrededor del 20 por ciento. Por e-

jemplo, sobre un millón de pesos en préstamos, al cabo de un año sólo tendrán que devolver, en términos reales, sólo 800 mil.

En el último año, el "toma y daca" de préstamos a pasado a constituir uno de los principales negocios de los capitalistas, mientras que la producción aumentó muy poco y la inversión extranjera disminuye. Todo el carácter parasitario del capitalismo argentino se revela en la política de "dinero barato y en cantidad" por parte del gobierno del Pacto Social. Todo este capital ficticio puesto en movimiento, toda esta mayor emisión monetaria en el cuadro de una economía estancada, es pagada por el bolsillo de los trabajadores, víctima de la inflación.

Como si esto fuera poco, los empresarios pagarán el aguinaldo en varias cuotas, también con el fin de variar "con los reajustes" varios meses.

### MAYOR CARESTIA

Para los trabajadores: "el pago del medio aguinaldo adicional representaría un aumento del 8,3 por ciento en los ingresos correspondientes al segundo semestre del año, en el año un 4,1 por ciento".

Para las empresas: "significa un incremento próximo al 12 por ciento en los costos laborales, incluidas cargas sociales y el costo financiero de los créditos necesarios, lo cual puede representar un alza quizá cercana al 9 por ciento en los costos finales —en promedio— computados los aumentos en cascada. Esta relación es algo mayor que la surgida como consecuencia de la última modificación del acta de compromiso" (La Nación, 23/6).

Resulta que el aumento salarial indirecto que representa el medio aguinaldo adicional se lo cobrarán con creces las empresas a través del incremento de los precios.

Pero la escalada de la carestía no parará aquí. El mismo diario señala que "aún resta por transferir a los precios los mayores costos derivados de un crecido número de insumos importados y prácticamente la totalidad de los aumentos en cascada".

Aún no se realizaron todas las modificaciones en los precios, previstas en el último reajuste del Pacto Social del 10 de abril pasado, y ya el costo de vida aumentó en 2,8 por ciento, en abril, y en 4,3 por ciento, en mayo, lo que hace un promedio anual del cuarenta por ciento, y del 20 para el próximo semestre.

Pero este último porcentaje sería aún mayor de trasladarse el aumento del aguinaldo a los precios. El aguinaldo será devorado en muy poco tiempo.

El gobierno se orienta a permitir que los capitalistas se cobren con creces el pago del medio aguinaldo adicional por la vía de mayores precios, o mediante créditos inflacionarios, o combinando ambos a la vez.

En cuanto a la burocracia sindical, "la CGT llevaría a la mesa de las deliberaciones la propuesta de que las empresas absorban una parte considerable del mayor costo... en cambio, estaría dispuesto a apoyar las demandas de ampliación de crédito que plantea la CGE" (La Nación, 23/6).

Tanto la burocracia como el gobierno peronista están dispuestos a ser cómplices del negocio de los capitalistas. El aguinaldo completo debe salir del bolsillo de los capitalistas. Nada de traslado a los precios ni de emisión inflacionaria de moneda. Aguinaldo completo y 100 mil pesos de aumento de emergencia. ●



\* Aunque su lucha fue declarada ilegal los obreros de Bagley se movilizaron por aumentos de salarios.

# como luchar

(VIENE DE LA PAGINA 3)

Todo lo que hemos dicho, explica el retroceso que ha pegado la lucha salarial. Sin embargo, la carestía es galopante y el movimiento obrero necesita defender su nivel de vida. En la Gran Paritaria los trabajadores "no pinchamos ni cortamos" y todo se negocia en el mayor hermetismo y a espaldas de los trabajadores.

¿Que hacer?

Entendemos, en primer lugar, que hay que llevar concretamente el problema a los compañeros, mediante una intensa agitación de denuncia volcada sobre las fábricas. En este cuadro debemos reclamar, y mas aun si se ha convocado a una "paritaria grande", que los trabajadores deben tener su voz y voto. Entonces, que se convoquen asambleas de fábricas que se pronuncien concretamente sobre cuales son las reclamaciones obreras en materia de salario y de trabajo, y que se convoquen congresos de delegados con mandato obtenido de tales asambleas. Debemos lanzar una campaña unitaria por la discusión en asambleas del aumento salarial y porque no se fume ningún acuerdo sin previa convocatoria de asambleas y congresos de delegados.

Esta campaña debe rematar en la convocatoria de un Gran Plenario Nacional Combativo y Antiburocrático para llevar centralizadamente esta campaña y formando coordinadoras zonales de frente único del activismo y delegados combativos.

Este Plenario podrá muy bien discutir cómo llevar adelante una campaña contra el desabastecimiento y el mercado negro. Nosotros creemos que la fuente del mercado negro está en los grandes capitalistas imperialistas o nacionales y no en los pequeños comerciantes. Por eso, al mismo tiempo que mantenemos las reivindicaciones obreras, el Plenario debería aprobar una vigorosa denuncia de los pulpos imperialistas y oligarcas por la expropiación de las empresas que acaparen o provoquen desabastecimiento. Para esto, deben abrirse los libros comerciales y que el movimiento obrero controle todo el proceso de producción. También aquí llamamos a la formación de comités de fábrica contra el desabastecimiento y el mercado negro basado en el frente único obrero.

Nuestra propuesta es

\* \$100 000 - de aumento.

\* asambleas por gremio y fábrica

\* prohibición de llegar a ningún acuerdo sin previas asambleas de fábrica y congresos de delegados.

\* denuncia de los convenios y convocatoria de las paritarias.

\* expropiación sin pago de las empresas que acaparen, desabastezcan, etc.

\* abolición del secreto comercial.

\* control obrero

El Partido Comunista fue una de las primeras fuerzas políticas en esparcir la desconfianza de Perón de 12 de junio. Como sostuvo Nuestra Palabra el 19 de junio "El PC ha acudido inmediatamente al llamado del Presidente y ha decidido la concurrencia de sus afiliados a la Plaza de Mayo".

Para el PC "El Presidente denunció en su discurso público a la oligarquía, al imperialismo y a los agentes reaccionarios como responsables de un plan de perturbación económica y política", agregando que "era evidente ya, en los últimos tiempos, la agresividad de las fuerzas reaccionarias y antipopulares desalojadas el 25 de mayo", y que la "fuerza" de estos sectores se dirigía "contra todas las medidas de elemental democracia que comenzaban a regir en el país". La observación de NP se sostiene aquí y agrega que "antes, después, sus graves injurias contra las de Perón fueron retardadas por importantes declaraciones del Ministerio de Economía, de la CGT, y un valioso discurso de la senadora vicepresidente".

Según Nuestra Palabra, el miércoles anterior "el Presidente puso en manos del pueblo la defensa de las conquistas logradas", y ese día se hicieron presentes en la Plaza "prácticamente en pocas horas, lo mejor de nuestra gente".

El PC concluye su análisis proponiendo "avanzar sin prisa, pero sin pausa en la política democrática", llamando "a arbitrar los reajustes salariales en el Pacto Social, a los que se ha referido el Presidente" y convocando "sin más vacilaciones a constituir un gran Frente Democrático Nacional que sirva de sustento al gobierno ant imperialista".

MIÉRCOLES 12 DE JUNIO

Una vez más, al intentar medir los acontecimientos del 12 de junio, el país se ve obligado a recordar que el gobierno en estos días ha tomado medidas que se dirigen a legalizar los reclamos y a regular las relaciones de la docena de conflictos obreros declarados por el Ministerio de Trabajo mientras el gran capital reacciona con créditos baratos y autorizaciones de precios. El gobierno tuvo más remedio que reconocer la "concesión de aumentos de precios" a la gran patronal mientras los pequeños comerciantes fueron sometidos a "una lluvia de inspectores" el día 23. Las medidas gubernamentales van en el sentido opuesto a la acción antimperialista, por el contrario, se dirigen a acentuar la explotación obrera y acceder a la exigencia del gran capital.

La convocatoria de Perón del 12 fue el punto de partida de esta ola de mayor carestía y ataque a la lucha obrera independiente. Las medidas de esto lo pusimos de relieve en el número anterior. A un año del gobierno peronista, la represión gubernamental contra los trabajadores y el encerramiento de las libertades democráticas fueron cerrando las expectativas e ilusiones de amplios sectores en Perón. Esto, en el cuadro de una generalizada carestía y estatización de la burocracia sindical, llevo a importantes sectores obreros a irrumpir sobre sus organi-

# EL PC CON EL PACTO SOCIAL, CON GELBARD Y ROMERO

zaciones con el reclamo salarial. El aparato burocrático comenzó a fisurarse, en especial por la enorme presión obrera sobre los delegados de fábrica. El Pacto Social, cuya clave es la tutela gubernamental—patronal sobre los reclamos y luchas obreras, comenzó a resquebrajarse a pasos acelerados.

Toda la esencia del Pacto Social—por eso Perón lo calificó como pilar de la política oficial—es el fortalecimiento de la burguesía industrial, ligada al imperialismo, y de la burguesía agraria con fuertes inversiones de capital, manteniendo la superexplotación obrera operada en ciertos "diarios oligárquicos", etc. porque necesita reflotar las ilusiones en su gobierno y también para hacer pasar la nueva carestía que se prepara. En el ataque a la lucha salarial fue claro y preciso, en lo otro pura ambigüedad. Al mismo tiempo, esto le servía para enganchar en su

los últimos años. Por medio de la política de "precios concertados" (por el gobierno, la CGE y la CGT) el objetivo es hacer más rentable el negocio de la burguesía industrial, afianzando relativamente su predominio sobre ciertos sectores imperialistas y oligárquicos. La clave de todo esto es, por supuesto, el congelamiento de las reivindicaciones obreras por medio de una fuerte regimentación "institucional".

Lo que hizo Perón el 12 fue salir en defensa del Pacto Social y de los intereses de la burguesía industrial, mientras abrió las puertas para la negociación (léase concesiones) a los sectores parcialmente afectados por la política de precios del gobierno.

Perón recurrió a la demagogia de acusar a los "especuladores" a

maniobra a la JP y brindarle al PC nuevos "argumentos" para apoyar sin retaceos al gobierno. La JP entró por el aro y el PC esperaba desde hace tiempo una maniobra de esta naturaleza para entongarse aún más. Nuestra Palabra—como vimos—clogia ni más ni menos que a Isabelita, a Gelbard y a Romero, exagera la concurrencia a la Plaza de Mayo, etc.

## PACTO SOCIAL: DEL RECHAZO DE PALABRA A SU DEFENSA

El PC, sostén de primera línea del gobierno, se cuidó siempre de hacer referencias precisas al Pacto Social. Sin embargo, el vigor de los reclamos obreros obligó a titular NP "La clase obrera rechaza el pacto social" (enero), y a la Intersindical a plantear en una solicitada (Noticias, 21 de mayo)—40 días atrás—que "el llamado Pacto Social, basado en la conciliación de clases, es el propósito materializado de los mismos que intentaron imponernos todos los gobiernos antipopulares de los últimos 18 años" y que no había sido fruto de la libre decisión obrera sino de "los empresarios y la burocracia sindical".

Sumándose a la contundente ofensiva gubernamental contra las huelgas y reclamos obreros, el PC propone ahora "los reajustes salariales en el Pacto Social, a los que se ha referido el Presidente".

¿No era el Pacto Social la "conciliación de clases"?

¿No era "el propósito materializado de los mismos que nos intentaron imponernos todos los gobiernos antipopulares de los últimos 18 años"?

¿No era un fruto antiobrero de la burocracia y los empresarios?

Ahora no. Ni paritarias ni aumentos de salarios. "Reajustes" como dicen Romero, Broner y Gelbard. Y ya sabemos que son estos reajustes: 4,1 por ciento de aumento por el aguinaldo, pagado en cuotas y mediante créditos baratos a los capitalistas y autorización de aumento de precios.

Es el propio PC quien nos da la clave para entender su defensa incondicional del Pacto Social. "La clase obrera—dice NP—está dispuesta a hacer cualquier sacrificio, si ello sirve para afianzar una política global que avance hacia la liberación nacional..." Esto es, el Partido Comunista está dispuesto a hacer todo lo que está a su alcance, volcar todo su peso, para que la clase obrera acepte todos los "sacrificios" para apuntalar al gobierno capitalista actual y la ofensiva antipopular en curso.

## IMPERIALISMO Y GOLPE DE ESTADO

El gran argumento falaz del PC es que hay que apoyar a Perón por la posibilidad o inminencia del golpe de estado a la chilena, pinocheta o algo parecido. En nombre de esto, como vimos, el PC está dispuesto a aceptar cualquier política capitalista, represiva y antiobrero que no tenga el signo de "la chilena".

Lo fundamental es responder una pregunta: ¿detenemos un supuesto golpe a la chilena y al imperialismo apoyando al gobierno de Perón?

Perón accedió a la presidencia con el visto bueno del gran capital nacional e imperialista para detener el ascenso obrero iniciado con el cordobazo. A este objetivo se dedicó Perón y en 7 meses el ataque contra el movimiento obrero y la juventud es frondoso, lo mismo que el cercenamiento de las libertades democráticas. Mientras Perón prosiga con esta política y pavimente el camino a la contrarrevolución, contará con el respaldo del imperialismo, aunque tenga roces con él. Apoyar a Perón, es apoyar toda su política represiva actual, lo cual contribuye a reforzar el frente único de los capitalistas contra el movimiento obrero y una eventual salida golpista.

La insistencia del PC en un "inminente" golpe (léase hace 12 meses) tiene el propósito deliberado de justificar el acuerdo con los partidos de la gran patronal partidarios de una salida basada en el GAN y con el gobierno. Por eso, el PC reclama su participación en el gobierno ("amplia coalición democrática").

El stalinismo no dice las cosas gratuitamente y la burguesía tampoco deja de percibir los ofrecimientos del PC. Lo que el stalinismo está diciendo es que frente a la vulgencia de la lucha obrera en nuestro país está dispuesto a entrar en un gobierno de la gran patronal para contribuir con su entrada a cerrarle el paso a la clase obrera a la estructuración de su propio poder. La burguesía toma debida nota de estos ofrecimientos, como lo revela la presencia del PC en el "bloque de los 8", porque le puede resultar necesario en un momento de la lucha de clases para la derrota del proletariado argentino.



\* Fernando Natta

\* Héctor Amisti

\* Rodolfo Ghioldi

También como resultado del 12 de Junio

# SE VIENE LA REGIMENTACION PARA LA UNIVERSIDAD

■ A pesar del agravamiento creciente de la crisis universitaria, las agrupaciones mayoritarias del movimiento estudiantil siguen en la parálisis más absoluta. Hemos señalado (PO No. 198) que esto constituye un grave peligro: la política de desmovilización de la dirección estudiantil facilita la política de regimentación del gobierno y la actividad de la derecha que ya intentó disolver APUBA y carnereó el último paro docente.

Justamente el gobierno prepara en la actualidad una ofensiva destinada a imponer a fondo la ley universitaria limitacionista y anticomunista que votaran en el Parlamento peronistas y radicales. Solano Lima, rector de la Universidad de Bs. As., declaró que están a punto de publicarse el estatuto universitario, la reglamentación de las organizaciones gremiales y las disposiciones destinadas a organizar los concursos docentes. Sobre esto último, la importancia de concretar los concursos acordaron Perón y Balbín en la última entrevista que mantuvieron y Perón insistió en el discurso del 12 de junio que la Universidad "está en plena función normalizada... Esperamos los concursos para el profesorado... el resultado de ellos será respetado y defendido por todos".

La cuestión de los concursos es decisiva porque de allí surgirá el claustro profesoral que dirigirá la Universidad; la ley reaccionaria del gobierno otorga mayoría absoluta a los docentes en los órganos directivos de las casas de estudio. Si hasta el momento el gobierno postergó la realización de los concursos es porque busca la oportunidad para digitar los jurados evitando la resistencia del movimiento estudiantil. Por eso con los concursos viene la "reglamentación" de las agrupaciones estudiantiles cuya actividad política está prohibida según los términos de la ley universitaria. Después de 8 meses de Intervención, habiendo conseguido la escisión de la JP "Lealtad", luego del apoyo incondicional de la JP y la FJC al discurso de Perón del 12 de junio y frente a la total pasividad de la dirección estudiantil, el gobierno lanza ahora la ofensiva regimentadora. Los jurados para los concursos serán designados directamente por Solano Lima, que consultado sobre si recibiría propuestas señaló en Conferencia de Prensa: "No la ley no dice a propuesta de nadie, debe ser el rector quien los designe".

\*Solano Lima



\*Dr. Sbarra

## ¡OJO! Peligra el ingreso irrestricto DUPLICAR EL PRESUPUESTO

■ En la reunión de la Comisión Directiva del Centro de Estudiantes de Ciencias Económicas de la UNBA del día 6/6/74, su presidente informó que el decano de la facultad Dr. Sbarra Mitre, le había transmitido la intención del rectorado de la Universidad de anular el tradicional turno de ingreso del mes de julio. La facultad de Ciencias Económicas de la UNBA ha tenido siempre un turno de inscripciones en ese mes del año.

La medida justificaría —se dice que existe un decreto a la firma de Solano Lima— en la "imposibilidad material" (léase "falta de presupuesto") que tiene la Universidad para asimilar el ingreso de nuevos alumnos.

Insistimos: EL INGRESO IRRESTRICTO ESTA EN PELIGRO. Las mismas autoridades que lo legitimaron, hoy tienen que aplicar una política limitacionista. Hoy puede ser realidad EFECTIVA la amenaza que se insinuó con la asfixia presupuestaria y que se "institucionalizó" con la sanción de la nueva ley universitaria.

Para defender el ingreso irrestricto hay que reclamar la urgente duplicación del presupuesto educacional mediante un impuesto único a las grandes fortunas. La FUA, la FULNBA y los Centros de Estudiantes deben hacer suyo este reclamo.

■ En el curso de la semana pasada se trató en el Congreso el proyecto de ley del SISTEMA NACIONAL INTEGRADO DE SALUD (SNIS), con esta ley se trata de profundizar la política de privatización, de atención paga y no igualitaria de la medicina.

En el Título I del proyecto se dice que el Estado "asume la responsabilidad de efectivizar" el derecho de la salud. Sin embargo se trata sólo de una declamación porque en los hechos el sistema no garantiza el derecho a la salud gratuita e igualitaria para toda la población.

### EL SNIS NO ES INTEGRAL

Lo único que se integra en este sistema es el sector estatal dependiente del ministerio de Salud Pública y la Municipalidad de Buenos Aires. No se trata de un reordenamiento del conjunto de los centros sanitarios existentes (públicos y privados) para la planificación de la atención sanitaria. Se respeta absolutamente la medicina privada, esto es, de los que lucran con la enfermedad de la población y que tienen posibilidades de existir por la pésima situación de la salud pública, que canaliza la demanda a sus manos. Estos sectores no serán tocados porque como dijo Liotta, la estatización no es aplicable en nuestro país porque está en "colisión doctrinaria con el justicialismo" (La Nación 29-3-73). El problema es que, cuando la enfermedad es un negocio, y hay que atacar a los capitalistas, la doctrina justicialista sale en defensa de la privatización de la medicina.

## SNIS

(SISTEMA NACIONAL INTEGRADO DE SALUD):

# NI ESTATAL, NI

EL SNIS ES PRIVATIZANTE

Porque no corta el curso orgánico del capitalismo de convertir a la salud de la población en un negocio:

El artículo 29 del proyecto plantea la posibilidad de que establecimientos del sistema contra ten con sectores privados. Esto beneficiará a los sanatorios privados que utilizarán las instalaciones de los hospitales estatales para su servicio. Por ejemplo un servicio que requiere gran inversión de capital como una sala de Terapia intensiva o una sala para crónicos, se convierte en un "producto" muy caro para el consumidor medio. Contratándolo en un establecimiento público, el empresario se evita la inversión necesaria y podría ofrecer ese servicio a sus clientes.

Por otra parte la ley establece la posibilidad de que el sistema contrate servicios con establecimientos privados. Esto significa que en alguna zona donde no hay establecimientos públicos pero sí privados, el estado no establezca su propio centro y derive los pacientes al privado, engorrandando los bolsillos de éste último. Como los ca

La FULNBA decretó el "estado de alerta" en la UNBA "ante la aparente disposición de las autoridades universitarias de confeccionar el estatuto de la Universidad y el reglamento de los concursos sin la participación estudiantil" y realizó un acto recontraordinario (200 personas) sin ningún tipo de preparación el miércoles 19 en la Facultad de Medicina. La dirección estudiantil, no levanta las reivindicaciones fundamentales para organizar el estudiantado contra la crisis existente (asfíxia presupuestaria, deterioro de la enseñanza y descalificación, amenaza de cierre de facultades, etc...). Al revés, la FULNBA convocó al acto como un apoyo a la "institucionalización" y "reconstrucción universitaria", es decir al cuadro reaccionario de la ley del gobierno al cual se encuentra completamente adaptado. Cuando un compañero en el Cuerpo de Delegados de Medicina propuso organizar la participación masiva del estudiantado, con sus reivindicaciones, en el acto de la Federación un compañero de la FJC —corriente que dirige con la JUP la FULNBA— le contestó que no era tema para discutir allí, "el que quiere va y listo" agregó. La dirección estudiantil se limita a una lucha de aparato para lograr una "participación" en la política gubernamental limitacionista para la Universidad.

La lucha contra la regimentación en la Universidad debe encararse como un aspecto del combate por las reivindicaciones impostergables del movimiento estudiantil y con los métodos de la movilización de masas. Hay que plantear en los cursos y los Cuerpos de Delegados y en los Centros la exigencia a que la FULNBA convoque a un acto de masas y un paro universitario por AUMENTO DE EMERGENCIA DEL PRESUPUESTO para la compra de materiales, construcción de aulas y comedores y rentas para todos los docentes, vigencia irrestricta de las libertades democráticas CONTRA TODO TIPO DE REGLAMENTACION contra las agrupaciones estudiantiles y sus organizaciones gremiales, por el GOBIERNO DOCENTE—ESTUDIANTIL—NO DOCENTE IGUALITARIO, NO A LA MAYORIA DEL CLAUSTRO PROFESORAL, por el CONTROL ESTUDIANTIL DE LOS CONCURSOS DOCENTES. El camino de la adaptación es el camino de la derrota.

MEDICINA "CARRERAS CORTAS" Y "QUE SOLO UNA PARTE EGRESE" (DR. SAIEGH)

## ¿Así solucionamos la crisis de la salud?

■ "No se trata de obtener 12.000 médicos de los 12.000 nuevos alumnos ingresados este año. En adelante se montarán carreras cortas, para producir técnicos que estén en condiciones de servir a la sociedad rápidamente" (discurso del decano Saiegh en el acto conmemorativo de un año de intervención del "gobierno popular").

"La expectativa es que sólo una parte de los ingresantes egresen como médicos, y que la mayor parte de ellos integren todo lo que conforma el equipo de salud, que son los kinesiólogos, los dietistas, los técnicos auxiliares de la medicina, los agentes de salud" (declaraciones de Saiegh en "El Cronista Comercial", 17/6/74).

Estos conceptos pertenecen al decano "montonero" de la Facultad de Medicina de Bs. As., Dr. Saiegh, elegido a propuesta del bloque JP-JR-FJC. Tenemos resumido en estas declaraciones cuáles son los objetivos de los planteos "izquierdistas" del nacionalismo y del stalinismo: reproducen casi literalmente las propuestas limitacionistas y descalificadoras de la política del gran capital para la educación. "No se trata de obtener 12.000 médicos"... ¿Para qué, para quien "no se trata"? ¿En nombre de quien habla el Dr. Saiegh? ¿Habla en nombre de los 12.000 compañeros que ingresaron a cursar la carrera de Medicina (no la de dietista o kinesiólogo)? ¿Acaso en nombre del 50 por ciento de la población chaqueña que sufre el Chagas, o del 15 por ciento de los ni-

ños del norte del país que mueren antes de cumplir un año de vida o de los miles de jóvenes y adultos que padecen el paludismo en la zona de Cuyo?

No es por boca de ellos que está hablando. Son los capitalistas, son los patronos los que no quieren "12.000 médicos". Para ellos "no se trata" de formarlos porque es un "costo inútil" que hay que eliminar para disminuir los gastos educacionales y cerrarle a la juventud toda perspectiva profesional. Por eso quieren limitar, quieren "carreras cortas" como dice el Dr. Saiegh, quieren técnicos semicalificados y no médicos, quieren "auxiliares".

"...técnicos que estén en condiciones de servir a la sociedad rápidamente" ¿A qué sociedad, se refiere el decano "montonero"? En esta sociedad de patronos y capitalistas, en la sociedad del Pacto Social, el sistema hospitalario está desvastado porque el imperialismo y el gran capital no sólo no ponen un mango para la salud de la población sino que la desquician aún más. En lugar de denunciar esto, para el Dr. Saiegh está "la sociedad". Entonces propone como parte del nuevo plan de Medicina no sólo restringir los médicos sino que desde primer año los compañeros "conozcan la realidad" cubriendo tareas de maestranza, cocina, guardias, etc... en las instituciones sanitarias como "prácticas hospitalarias" (Plan curricular de Medicina). Tapar algunos agujeros descalificando a la juventud.

A todo esto la izquierda peronista denomina "política liberadora y de reconstrucción universitaria". Embellece con frases el control del gran capital sobre la salud y la descalificación de los estudiantes.

La TERS considera que es necesario debatir con todo el estudiantado de Medicina cómo hacer frente al desquicio de la salud, a la descalificación y a la crisis universitaria. Para esto ya se ha comenzado a organizar un CUERPO DE DELEGADOS alrededor de los siguientes ejes: por más y verdaderos docentes pagos (esto habla del deterioro actual del nivel de enseñanza), contra la imprevisión en Medicina Social, por la expulsión del jefe reaccionario de dicha cátedra, Dr. Blanco, por más espacio físico, contra la deserción promovida por las actuales condiciones de estudio. Para todo esto el CUERPO DE DELEGADOS reclama EL INMEDIATO AUMENTO DEL PRESUPUESTO EDUCACIONAL.

La TERS —que recupera de este Cuerpo— debe impulsar con todo la elección de delegados en los cursos que aún no lo hicieron y promover la unificación del conjunto de reivindicaciones de la facultad, (p. ej. todas las cátedras de 2o. año en adelante han visto reducidas sus partidas presupuestarias en un 50 por ciento, para que pueda... estudiar los compañeros de 1o. año).

Hay que exigir que el Centro tome en sus manos estos reclamos y organice el movimiento en toda la facultad.

## GRATUITO, NI IGUALITARIO

pitalistas tienen ingerencia en todas las instancias de dirección del Sistema, no es difícil deducir las consecuencias para la población.

### NO ES GRATUITO

El articulado establece que el sistema será financiado con fondos del estado "y con cualquier otro tipo de aporte que se reciba" (art. 22), con lo que queda abierta la puerta para la arancelización de la atención. Además, como se mantiene el sistema del INOS, que rige la contratación de servicios para las Obras Sociales, se mantiene el descuento del 2% del sueldo de los obreros. Con esto sólo, para toda la población explotada la salud sigue siendo tan paga como antes. Además, la partida presupuestaria que se establece (no menor del 5,1% del presupuesto nacional art. 23) apenas alcanza el nivel destinado en 1964: 5,7%.

### ESTA DIRIGIDO POR LOS CAPITALISTAS Y LOS BUROCRATAS

Los organismos directivos en todas las escalas del sistema están formados por los capitalistas de

la CGE, la burocracia sindical, los representantes de los sectores liberales (Confederación Médica de la R.A.) y el estado. Por lo tanto ni el Estado ni la población explotada podrá intervenir en la programación y aplicación de los planes de salud.

El SNIS, a su vez, se constituirá en base a la regimentación de la mano de obra médica y a la expulsión de importantes sectores de asalariados a manos de los empresarios privados.

Un primer proyecto de carrera Sanitaria contiene cláusulas regimentadoras que luego fueron eliminadas en el proyecto final para evitar choques con los médicos combativos. Allí se establecieron prohibiciones sobre actividades políticas o "peligrosas" para el hospital. En el proyecto actual los aspectos que hacen a la regimentación de las relaciones laborales fueron quitados para ser resueltos en la reglamentación de la Ley.

En su art. 3o se establece que después de su

(CONTINUA EN LA PAGINA 10)

# lucha salarial en prensa

■ La situación del gremio de prensa -sector que jugó un papel preponderante en la movilización contra el pacto social- está determinada por tres luchas en curso: La Opinión, Editorial Julio Korn y Telam. Por su parte, los trabajadores de prensa de Editorial Abril lograron imponer, el jueves 14 de junio, un importante petitorio a la patronal, cuyo primer punto era un aumento de 75 mil pesos.

Antes del 12 de junio, la lucha salarial tomó en periodistas un carácter explosivo y no controlado. A partir del triunfo obtenido en los

## SNIS

(VIENE DE LA PAGINA 9)

incorporación al sistema los profesionales deberán optar por el régimen de dedicación exclusiva. Esto llevará a la deserción de muchos médicos y generará una corriente de mano de obra hacia el sector privado que deprimirá aún más los ya bajísimos salarios médicos. Igualmente habrá dificultades para la incorporación al SNIS de los próximos camadas de médicos que se reciban. Es decir, un ataque a fondo contra la calificación profesional y la salud.

## LA J.P.

La JP que defendía los principios de la medicina igualitaria gratuita a cargo del Estado, aunque no propugnaba liquidar la medicina privada, abandonó sus limitados planes y apoya el plan de Liotta. La JP, que tiene influencia en los sectores de los jóvenes médicos asalariados y los residentes, le abrió al gobierno toda la posibilidad de imponer el SNIS al no oponer ninguna resistencia.

Igual conducta llevó el PC que vió en el SNIS una "contradicción" entre los postulados generales y el articulado. En realidad no hay ninguna contradicción. Los postulados (por otra parte ultralimitados) son el cazabombas y la realidad la establecen los artículos.

## EL PROBLEMA DE LA SALUD

El capitalismo destruye la salud entregando su administración a manos privadas que trabajan poniendo como centro la obtención de beneficios y no la buena atención. En la Argentina el Estado sigue ese camino. Ante la destrucción del sistema hospitalario y las condiciones desastrosas de la salud popular, se impone la expropiación de todos los monopolios sanitarios y de los laboratorios medicinales y la planificación centralizada de la atención. Esta planificación racional de los recursos no puede hacerse explotando a los médicos asalariados, si no otorgando a todos posibilidades de trabajo y desarrollo científico. La estructuración del sistema debe hacerse mediante una profunda discusión en las bases, en todos los centros asistenciales, en la que participen los trabajadores de la salud, y las organizaciones obreras para formar un sistema realmente igualitario, gratuito, eficiente y a cargo del Estado.

grandes diarios (Clarín, Crónica, La Nación, La Razón) se fue extendiendo el movimiento a La Prensa, Talleres Alemann y La Opinión. El triunfo de los compañeros de La Prensa y Alemann sirvieron de ejemplo para el lanzamiento del pliego de reivindicaciones en Abril. Mientras tanto, el combate de los periodistas de La Opinión comenzó a desvalorarse en una situación de aislamiento, sometido al peso de la ofensiva conjunta de Timerman y el gobierno peronista.

## LA OPINION

La lucha por el aumento de 100 mil pesos en contró, desde el mismo 31 de mayo, una firme resistencia de la patronal. Timerman pretendió apoyarse en el conflicto para montar una formidable provocación contra la organización sindical y el activismo de prensa. Así, amenazó directamente con el cierre del diario y dió amplia publicidad a una presunta maniobra de "vaciamiento". El viernes 14 de mayo -los compañeros se encontraban cumpliendo una huelga general- se impuso la conciliación obligatoria. El ministerio de Trabajo intimó a la patronal a pagar los sueldos... de mayo! mientras ilegalizó el pedido de aumento salarial. Al mismo tiempo, intimó a la Asociación de Periodistas a levantar un paro de solidaridad con los compañeros de La Opinión, bajo amenaza del quite de la personería gremial.

La patronal no ha dado por finalizado el conflicto con la ilegalización del petitorio salarial. Como señalamos, el objetivo de Timerman es imponer una verdadera derrota: depurar el diario del activismo sindical y estructurar una redacción de "incondicionales" ayuda de escribas "calificados".

A la luz de este objetivo central, la patronal despidió a un reconocido activista (a pesar de la "conciliación obligatoria"). Timerman busca armar una provocación que le permita implementar su plan de despidos.

## EDITORIAL ABRIL

Como parte del formidable auge de la lucha salarial, los compañeros de Abril (Planta Central) elevaron un pliego de reivindicaciones a la empresa. Los reclamos más importantes son: 1) aumento de 75 mil pesos, sueldo mínimo de 275 mil pesos y doble aguinaldo; 2) categorización del personal administrativo y periodístico; 3) reincorporación de dos compañeros despedidos; 4) encuadramiento sindical de Ryela y AECSA en periodistas, es decir, de dos empresas que pertenecen a Abril; 5) efectivización de colaboradores y contratados por agencia; 6) guardería y 7) mejoramiento del buffet, de la situación ambiental y elevación del vale de comida de los administrativos de 700 a 1.000 pesos.

Una combativa asamblea (contó con 160 compañeros, aproximadamente) aprobó el pliego de reclamos urgiendo a la empresa a responder en forma acelerada. La patronal accedió al 90 por ciento de los reclamos.

## JULIO KORN Y TELAM

Los compañeros de Editorial Julio Korn han elevado un pliego de reclamos a la patronal, encabezado por un pedido salarial de 130 mil pe-

## PROPULSORA

A LO QUE CONDUCE EL APOYO  
A LA MANIOBRA DE PERON-CGE-CGT

## SE LEVANTO EL QUITA DE COLABORACION CON LOS DESPEDIDOS AFUERA

■ En una asamblea realizada el viernes 21 los trabajadores de PROPULSORA resolvieron levantar las medidas de fuerza interna que venían realizando: el quite de colaboración y la negativa a reemplazar en sus puestos a más de 50 compañeros que la empresa despidió, entre los que estaban la totalidad de la Comisión Provisoria y parte del Cuerpo de Delegados.

Esta resolución es un nuevo retroceso de la lucha de los trabajadores de Propulsora. De la ocupación y la huelga general se pasó a un quite de colaboración dentro de fábrica, que ahora fue levantado a pesar de que se mantenía con un gran vigor. La empresa era conciente de este retroceso y suspendió a una sección de 40 compañeros por negarse a relevar en sus tareas a los despedidos.

El responsable de que la lucha de Propulsora haya entrado en un callejón sin salida es la JTP y el PC. La JTP instrumentó este movimiento para tender puentes de negociación con sectores del FRE-JULI, de los 8 y de la burocracia. Como ya demostramos en números anteriores, utilizó la lucha en beneficio de sus propios enjuagues interburgueses.

Esto se evidenció de nuevo con el levantamiento del quite de colaboración. El PC apoyó la moción con el argumento de que la parálisis de la producción de Propulsora afecta a sus clientes "nacionales", y la JP no se opuso. Aquí también podemos apreciar a lo que lleva el acople a la maniobra de Perón, Gelbard y Romero del 12 de junio.

La lucha de Propulsora fue el motor del ascenso obrero platense. Su retroceso actual junto con el fortalecimiento del gobierno a partir del 12 de junio, fue un duro golpe para este ascenso, que se ha diluido. Pero en la medida que la crisis social del país continúa y se agudiza, este reflujo es transitorio y a corto plazo se pondrá nuevamente a la orden del día la lucha por un aumento salarial y todas las reivindicaciones obreras.

Hay que tener en cuenta que el sueldo mínimo en esta editorial es de 130 mil, es decir, la mitad de lo que se paga en el conjunto del gremio.

En Telam, al calor de la movilización salarial, la Comisión Interna elevó, con mandato de asamblea, un pliego de reivindicaciones postergadas reclamando la equiparación salarial con las otras empresas periodísticas.

A nuestro entender, los petitorios de Julio Korn y Telam son un factor fundamental para parar y organizar a los trabajadores, al mismo tiempo que se le exige a la Asociación de Periodistas la centralización y generalización de estas luchas. Un aspecto vital de esto es la presencia de los directivos de la APBA en la asamblea general del gremio gráfico, a realizarse esta semana.

Entendemos que la situación creada con la acción gubernamental-patronal y burocrática del 12 de junio prepara las condiciones para una feroz ofensiva contra las luchas obreras y sus sectores más avanzados. Entonces debemos extremar las medidas de coordinación y centralización como instrumentos preparatorios de la lucha por las reivindicaciones que hoy se levantan.

Reclamemos un plenario de delegados que resuelva medidas solidarias con los conflictos en curso, y coordine su acción con el gremio gráfico.

## "A CONFESION DE PARTE.."

■ "En conversaciones sostenidas con banqueros del Fondo Monetario Internacional, éstos coincidieron conmigo en que la jornada vivida el 12 de junio constituyó un espadarazo al Pacto Social". Así se refirió Gómez Morales, presidente del Banco Central, a la opinión de la banca internacional sobre los acontecimientos del 12 de junio. Gómez Morales añadió que "la acción tuvo un carácter preventivo para evitar una crisis social mayor" (Panorama, 20/6).

Estas declaraciones corroboran el análisis hecho por nuestro Partido. Perón salió a refutar el Pacto Social ante el creciente desarrollo de la lucha obrera independiente, cerrar las puertas abiertas en la burocracia sindical y reforzar las posiciones de la gran burguesía industrial, fuertemente ligada al imperialismo. Al mismo tiempo, esto le sirvió a Perón para presentar la nueva carestía que ha largado como una acción de los "especuladores", quienes a su vez reciben sustanciales concesiones del gobierno.

El enganche de la JP con la acción del 12 demuestra —como lo acaba de remarcar Gómez Morales— que entraron por el aro en la maniobra de Romero, Gelbard y Perón, bien vista por los banqueros del FMI. El PC entró gustoso porque su objetivo conscientemente contrarrevolucionario requiere apoyar las acciones de Perón, cuyo propósito es detrotar y regimentar al movimiento obrero. ●

## Otra semana de Pacto Social

### para los trabajadores

■ A partir de la maniobra del 12 de junio, el Ministerio de Trabajo declaró ilegales todas las medidas de fuerza del movimiento obrero. Esta semana tenemos dos novedades en este sentido:

\* El Ministerio de Trabajo declaró ilegales las medidas de fuerza de los trabajadores de Bagley, que luchan por salarios, condiciones y diversas reivindicaciones de fábrica.

\* El Ministerio de Trabajo quitó la protección al Sindicato Fideero que había comenzado a ejercer la lucha por un aumento salarial. ●

### para los capitalistas

■ Nuestro Partido denunció que el golpe del 12 de junio preparaba nuevas concesiones al gran capital.

\* "Los trabajadores de Bagley denunciaron que los precios de los productos que produce esta empresa aumentaron más de un 20 por ciento" (Noticias, 21/6).

\* "Los trabajadores de Bagley denunciaron que mientras los productos de la empresa escasean en el mercado la producción es a todo ritmo, y que esto demuestra quien provoca desabastecimiento" (Noticias, 21/6).

\* El Sindicato Fideero denunció que el gobierno facultó a las empresas del ramo a aumentar sus precios un 21 por ciento.

#### EL COMITÉ DE ABASTECIMIENTO DE INSUMOS INDUSTRIALES RESOLVIÓ:

\* Permitir el incremento de los precios del plomo y el zinc, favoreciendo a la empresa norteamericana Minera Aguilar.

\* El 50 por ciento de la producción del zinc lo recibirá Sulfacid, propiedad de la citada Minera y Bunge y Born. Otro 38 por ciento será entregado a Metalúrgica Austral, de los mismos dueños.

\* Las mayores tajadas del abastecimiento del concentrado de plomo corresponden a National Lead Co. (Grupo Deltec) e Insud.

\* Se autorizó a la empresa "multinacional" Duranor importar 2000 tn de fenol. Esta empresa —única productora de esa materia prima en el país— alegó que debía parar las máquinas por tareas de mantenimiento.

\* "Aumentó el precio del papel Kraf —uno de cuyos principales productores es Celulosa Argentina— en un 38 por ciento, exactamente el porcentaje requerido por los empresarios". (Noticias, 23/6) ●

## LA INCONSTITUCIONALIDAD DE LOS ARTS. 58 Y 59 DE LA LEY DE ASOCIACIONES PROFESIONALES

# Para aplicar el código penal a los delegados de fábrica

■ Un juez de instrucción, que interviene en el sumario contra dos dirigentes sindicales, declaró la inconstitucionalidad de los artículos 58 y 59 de la ley 20.615 de Asociaciones Profesionales (Clarín, 19/6). Estos artículos determinan que no pueden ser procesados penalmente dirigentes gremiales sin que previamente se haya pronunciado el Tribunal de Relaciones Profesionales, quien debe suspenderlos en el goce de esa protección legal.

Nuestro Partido ha repetido hasta el cansancio el carácter antiobrero de la Ley de Asociaciones Profesionales y ha intervenido activamente en contra de su aprobación y actualmente en contra de su aplicación. El objetivo de esta Ley es fortalecer la burocracia sindical y el Pacto Social, y facilitar, por lo tanto la estatización de las organizaciones sindicales. Con esta resolución se avanza en el ataque al movimiento obrero.

La Ley de Asociaciones Profesionales creó un fuero especial para los dirigentes sindicales, que ahora el juez declara inconstitucional. Este fuero está li-

mitado porque el Tribunal de Relaciones Profesionales (según el artículo 62 de la ley mencionada) está integrado por 7 miembros, 2 representantes patronales, 2 representantes obreros y 3 del gobierno. La mayoría patronal-gubernamental (5 a 2) resta toda soberanía a los trabajadores para determinar el desafuero o no de sus dirigentes.

La resolución del juez de derogar estos artículos se dirige a dar rienda suelta al gobierno y las patronales para reprimir las crecientes luchas obreras. Esto es, facilitar la aplicación del paquete de medidas represivas contra los trabajadores, creado por el gobierno de Perón. Un ejemplo claro tenemos en el caso de los delegados de Matarazzo. Estos fueron procesados de acuerdo a las recientes reformas al Código Penal, pero, amparándose en el fuero especial, quedaron en libertad. La resolución del juez se dirige a facilitar la aplicación de la legislación represiva sobre los delegados de fábrica, quitando toda protección legal. Este es el objetivo de la "inconstitucionalidad" del fuero especial. ●

■ El domingo 16 de junio fueron brutaemente golpeados y asesinados dos jóvenes. Los mismos fueron secuestrados por tres individuos armados que custodiaban el edificio del Sindicato del Calzado, adonde se dirigían para entrar a un baile.

Estos alevosos asesinatos no tuvieron una finalidad política directa, como fueron los casos de Pacheco y otros. Se trata de un desborde de una banda armada de matones de la burocracia sindical.

Pero estos desbordes se producen porque estas bandas armadas actúan con una total impunidad por parte del gobierno. La represión de carácter paraguibernal contra el ascenso obrero se complementa cada vez más con la represión gubernamental. Es en este contexto, de recrudecimiento de la represión gubernamental y extragubernamental en defensa de la política del gobierno, que se desa-

## EL ASESINATO DE 4 JOVENES

rollan las bandas de matones y ocurren estos "accidentes" como el del Sindicato del Calzado.

Uno de los asesinatos es un agente de la policía federal seguramente el sujeto estaba cumpliendo alguna "changuita" fuera de su horario normal de trabajo. Su presencia en el hecho demuestra que las bandas de matones se nutren de las filas de los aparatos gubernamentales de represión, como son la policía y el ejército. Esto a su vez pone de relieve

la complementación que existe entre la represión del gobierno y el accionar de las bandas armadas. Ambos se dirigen a apuntalar el Pacto Social contra los embates de las masas trabajadoras que combaten en defensa de sus reivindicaciones.

El domingo 23 se conoció otro hecho similar. 2 jóvenes de Mataderos fueron acerbillados por la policía que —según los vecinos— realiza a diario acciones represivas para intimidar al barrio.

Para terminar con hechos como el del 16 y el de Mataderos hay que terminar con las bandas armadas y depurar a la Policía. Esto implica quebrar el sosten político de las mismas, o sea el Pacto Social. Desarrollar el ascenso obrero, quebrar el Pacto Social y la estatización de las organizaciones sindicales, es el camino para liquidar la barbarie de los grupos armados ultraderechistas y policiales. ●

# LA COEXISTENCIA EN MARCHA

## MASACRE DE PALESTINOS: MAYOR PENETRACION YANQUI

■ El jueves 20 de junio, poco después de las 10.00 horas, el ejército israelí comenzó a atacar los campos de refugiados de "paz" logrados por Kissinger. Los ataques se dirigieron a la zona de refugiados de Beirut, donde se encuentran la mayoría de los profesionales palestinos, y desorganizarle de tropas en el terreno de la presión militar permanente contra las tropas palestinas.

"Gran número de aviones israelíes bombardearon hoy cinco campamentos de refugiados palestinos en el sur del Líbano y fuentes extraoficiales dijeron que más de 100 personas fueron muertas o heridas... En los ataques israelíes de hoy se empleó profusamente el napalm. Unas dos horas después que el último caza atacante desapareció, muchas casas ardían aún". (Noticias 21 de junio)

Nuestra renuncia P.O. 1989... "de acuerdo a los protocolos anexos al texto del tratado no se considerará violación del cese del fuego los bombardeos israelíes a los campos de refugiados palestinos" (The New York Times, 31 de mayo)

La reacción israelí no es sólo producto de la historia bélica del alto mando militar. Después de los ataques y en nota dirigida al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, el gobierno israelí señaló que los ataques continuarán hasta que el propio gobierno libanés no termine con los palestinos.

"El ministro israelí declaró que el Líbano tiene que decidir entre ser un estado independiente o seguir sometido a la extorsión de los terroristas y ser empujado hacia el extremismo". (La Nación, 22 de junio).

¿De qué se trata entonces? ¿De "vengar" alguna que otra acción terrorista o de un plan premeditado para producir un profundo viraje político en el Líbano? Sucede que es en ese país donde las masas libanesas y palestinas no han podido ser aún derrotadas. Las huelgas generales de tres y cinco días de duración respectivamente, en diciembre y enero, como los combates obreros contra la policía y el ejército, muestran el carácter explosivo de la lucha de clases en Beirut. La presencia de las masas palestinas radicalizan aún más la situación. El gobierno libanés, que nunca hizo nada contra los raids aéreos y el restrecho del ejército sionista, tampoco puede ir adelante en la represión de las masas palestinas por la intensa presión en contrario de su población trabajadora. El rol político de los ataques israelíes es entonces forzar la situación, desencadenar una represión generalizada en el Líbano.

A la luz de las entrevistas de Sadat y Assad con Nixon y de las puertas abiertas a la penetración financiera del imperialismo (como lo denunciábamos en P.O. 198), las quejas de aquellos por los ataques sionistas son sólo discursos que no convencen a nadie. Los burgueses árabes se han colocado abiertamente a contramano del sentir de las masas palestinas.

"Grupos de refugiados que perdieron sus casas gritaban: 'Mueran Nixon y Kissinger. Ambos son traicionaron. Quieren que nos liquiden'". (Noticias, 21 de junio).

### OTRO VIRAJE PROIMPERIALISTA

Las consecuencias de los acuerdos de coexistencia pacífica y de los viajes de Nixon y Kissinger no se hicieron sentir sólo sobre las masas palestinas.

El plan de "paz" previene colocar al ejército de Arabia Saudí

El ejército israelí comenzó a atacar los campos de refugiados de Beirut, donde se encuentran la mayoría de los profesionales palestinos, y desorganizarle de tropas en el terreno de la presión militar permanente contra las tropas palestinas.

informaciones de la prensa internacional el cuartel general y organizado por Arabia Saudita

El eje Washington-Riyad va a poner en marcha un despliegue económico y militar que jugará en adelante un rol decisivo en el Golfo Pérsico... Estados Unidos toma a la cabeza de las compañías petroleras del mundo árabe

En Medio Oriente, los resultados de la coexistencia pacífica, Siria y otros países, con el apoyo de la importancia económica de la burocracia

## Portugal

# Nixon: comprensión y apoyo al gobierno de 'Frente Popular'

■ En su entrevista con Spínola, Nixon prometió el apoyo total de los EE.UU. a la política del nuevo gobierno portugués" (Noticias 21 de junio) y además "comprensión de los Estados Unidos ante el desafío que debe enfrentar" (La Nación, 21 de junio). Aquí tenemos expresado un nuevo testimonio de la política de "coexistencia pacífica". La entrada del PC y PS en el gobierno de Spínola y su renuncia a luchar por un gobierno obrero, en síntesis el gobierno de Frente Popular tiene el apoyo yanqui porque su objetivo es impedir la revolución proletaria en Portugal y la liberación de las colonias y aplastar a las masas portuguesas y de las colonias.

El diario "La Opinión" -y las agencias internacionales que le suministran la información-, resumió así los resultados de la reunión:

"En las conversaciones, al parecer, se llegó a un acuerdo para que Portugal siga arrendando a Estados Unidos la base militar de Da Lejas, en donde hay tropas norteamericanas desde 1944 (recordemos que las bases en las islas Azores son un enclave estratégico del imperialismo para el transporte de tropas y armas a Medio Oriente, como se puso de manifiesto durante la guerra de octubre pasado)... El presidente portugués aseguró a su colega norteamericano que su país se mantendrá dentro de la NATO" (La Opinión, 21 de junio).

En cuanto a la política frente a las colonias, en "La Nación", del 19 de junio, se señala que se llevará de común acuerdo con los Estados Unidos. Claro: Si son precisamente los yanquis los principales explotadores de las riquezas petrolíferas, au-

terras e hidroeléctricas de Angola y Mozambique.

Con el apoyo de los yanquis y con el apoyo de los partidos socialista y comunista, el gobierno de Spínola ha impuesto a los movimientos de liberación de Guinea y Angola un cese del fuego casi sin condiciones, es decir, sin garantizar expresamente por el tratado la independencia inmediata de esas colonias.

La política reaccionaria frente a las colonias tiene su paralelo en las medidas adoptadas recientemente contra el movimiento obrero. La huelga de los 35 mil obreros del Correo fue castigada con la intervención militar. "El mandatario y sus ministros acordaron, poco después, la intervención militar en los correos y eso, fundamentalmente, determinó que los huelguistas decidieran volver al trabajo ayer lunes... Al mismo tiempo, el Partido Comunista portugués entregó una declaración en la que puntualiza que las demandas excesivas de los trabajadores están siendo estimuladas por las corrientes fascistas" (La Opinión, 21 de junio).

La política derechista en Portugal y pro imperialista frente a las colonias, por parte del gobierno de coalición, no puede más que encaminarse hacia un enfrentamiento de envergadura con las masas lusitanas que no sólo no han sido derrotadas, sino que mantienen en alto sus reivindicaciones y movilizaciones. La represión de los militares contra las huelgas muestra que la autoridad de los partidos obreros comprometidos con el gobierno no basta para doblegar al proletariado. Las perspectivas son de crisis política en el propio seno del gobierno.